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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Analisis Kemampuan Berpikir Kritis Siswa pada Materi 
Barisan dan Deret Aritmatika Kelas X SMKN I Udanawu Ditinjau dari Gaya 
Belajar” ini ditulis oleh Deka Ratnasari, NIM.126204211013, pembimbing Dr. 
Maryono, M.Pd. 
 
Kata kunci: Berpikir Kritis, Barisan dan Deret Aritmatika, Gaya Belajar, Visual, 
Auditori, Kinestetik 
 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya kemampuan berpikir kritis 
dalam pembelajaran matematika, khususnya pada materi barisan dan deret 
aritmatika yang sering dianggap abstrak dan sulit dipahami oleh siswa. Observasi 
awal menunjukkan bahwa banyak siswa mengalami kesulitan dalam 
menyelesaikan soal-soal non-rutin, cenderung menghafal rumus tanpa memahami 
konsep, serta kurang mampu memodelkan masalah ke dalam bentuk matematika. 
Hal ini diduga berkaitan dengan perbedaan gaya belajar yang dimiliki siswa, yaitu 
visual, auditori, dan kinestetik, yang berpengaruh terhadap pemahaman konsep 
dan keterampilan berpikir kritis mereka. 

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan gaya belajar visual, auditori, 
dan kinestetik terhadap kemampuan berpikir kritis siswa dalam menyelesaikan 
masalah barisan dan deret aritmatika.  

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi 
kasus. Subjek penelitian adalah siswa kelas X Pemasaran 5 SMKN 1 Udanawu 
yang dipilih berdasarkan dominasi gaya belajar masing-masing. Pengumpulan 
data dilakukan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi, serta dianalisis 
dengan teknik analisis data interaktif yang meliputi reduksi data, penyajian data, 
dan penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa siswa dengan gaya belajar visual 
mampu memenuhi sebagian besar indikator, siswa cenderung lebih mudah 
memahami pola dan konsep melalui media gambar atau visualisasi, sedangkan 
siswa auditori lebih terbantu melalui penjelasan lisan dan diskusi. Siswa kinestetik 
memenuhi 4 indikator (focus, reason, situation, dan clarity). Siswa juga 
menunjukkan pemahaman yang lebih baik saat terlibat langsung dalam aktivitas 
atau menggunakan alat peraga. Variasi gaya belajar ini berpengaruh signifikan 
terhadap kemampuan berpikir kritis siswa, terutama dalam mengidentifikasi 
masalah, menganalisis, mengevaluasi, dan menyimpulkan solusi pada materi 
barisan dan deret aritmatika. Temuan ini merekomendasikan perlunya strategi 
pembelajaran yang menyesuaikan dengan gaya belajar siswa untuk meningkatkan 
kemampuan berpikir kritis dalam matematika. 
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ABSTRACT 

Thesis with the title “Analysis of Students' Critical Thinking Abilities on 
Arithmetic Rows and Rows Class X SMKN I Udanawu Material Based on 
Learning Style” was written by Deka Ratnasari, NIM.126204211013, supervisor 
Dr. Maryono, M.Pd. 
 
Keywords: Critical Thinking, Arithmetic Rows and Sequences, Learning Styles, 
Visual, Auditory, Kinesthetic 
 

This research is motivated by the importance of critical thinking skills in 
learning mathematics, especially in arithmetic rows and sequences material 
which is often considered abstract and difficult for students to understand. Initial 
observations show that many students have difficulty in solving non-routine 
problems, tend to memorize formulas without understanding the concept, and are 
less able to model problems into mathematical form. This is thought to be related 
to the different learning styles that students have, namely visual, auditory, and 
kinesthetic, which affect their concept understanding and critical thinking skills. 

This study aims to describe the effect of visual, auditory, and kinesthetic 
learning styles on students' critical thinking skills in solving arithmetic sequence 
problems.  

This research uses a qualitative approach with a case study method. The 
research subjects were students of class X Marketing 5 of SMKN 1 Udanawu who 
were selected based on the dominance of their respective learning styles. Data 
were collected through observation, interviews, and documentation, and analyzed 
using interactive data analysis techniques which include data reduction, data 
presentation, and conclusion drawing. 

The results showed that students with visual learning styles were able to 
meet most of the indicators, students tend to understand patterns and concepts 
more easily through images or visualization media, while auditory students were 
helped more through oral explanations and discussions. Kinesthetic students 
fulfill 4 indicators (focus, reason, situation, and clarity). Students also show better 
understanding when directly involved in activities or using props. This learning 
style variation has a significant effect on students' critical thinking skills, 
especially in identifying problems, analyzing, evaluating, and concluding 
solutions on arithmetic series and sequence material. The findings recommend the 
need for learning strategies that adapt to students' learning styles to improve 
critical thinking skills in mathematics. 
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 الملخص

انصفىف انحساتُح وانصفىف ذحهُم قذسج انطلاب ػهً انرفكُش انُقذٌ فٍ ”الأطشوحح انرٍ ذحًم ػُىاٌ 
كرثها دَكا “ أوداَاوو ذى يشاخؼرها يٍ أسهىب انرؼهى ١انصف انؼاشش انًذسسح انثاَىَح انًهُُح َُدُش 

 انًششف د. ياسَىَى، ياخسرُش فٍ انطة ١٤٠٤٦٢٤١١٦١١ساذُاصاسٌ سقى هىَح انطانة
 

 انرؼهى، انثصشَح وانسًؼُح وانحشكُح انرفكُش انُاقذ، انصفىف وانصفىف انحساتُح، أًَاط :الكلمات المفتاحية
 

انذافغ وساء هزِ انذساسح هى أهًُح يهاساخ انرفكُش انُاقذ فٍ ذؼهى انشَاضُاخ، خاصح فٍ يادج انصفىف 
وانًرسهسلاخ انحساتُح انرٍ غانثًا يا ذؼرثش يدشدج وَصؼة ػهً انطلاب فهًها. ذظُهش انًلاحظاخ الأونُح 

ىتح فٍ حم انًسائم غُش انشوذُُُح، وًَُهىٌ إنً حفع انًؼادلاخ دوٌ أٌ انؼذَذ يٍ انطلاب َىاخهىٌ صؼ
فهى انًفهىو، كًا أَهى أقم قذسج ػهً ًَزخح انًسائم فٍ صىسج سَاضُح. وَؼُرقذ أٌ هزا الأيش يشذثظ 
تأسانُة انرؼهى انًخرهفح نذي انطلاب، وهٍ انثصشَح وانسًؼُح وانحشكُح، وانرٍ ذؤثش ػهً فهًهى نهًفاهُى 

 ساخ انرفكُش انُقذٌ.ويها
ذهذف هزِ انذساسح إنً وصف ذأثُش أًَاط انرؼهى انثصشَح وانسًؼُح وانحشكُح ػهً يهاساخ انرفكُش انُقذٌ 

 نذي انطلاب فٍ حم انًسائم انًرسهسهح انحساتُح.
َسرخذو هزا انثحث يُهدًا َىػًُا تاسرخذاو أسهىب دساسح انحانح. كاٌ يىضىع انثحث طلاب انصف انؼاشش 

أوداَاوو انزٍَ ذى اخرُاسهى ػهً  ١أوداَاوو انثاَىَح انًهُُح فٍ َُغُشٌ  ١يٍ يذسسح َُدُشٌ  5انرسىَق 
أساس هًُُح أسانُة انرؼهى انخاصح تهى. خًُؼد انثُاَاخ يٍ خلال انًلاحظح وانًقاتلاخ وانرىثُق، وذى 

ل انثُاَاخ وػشض انثُاَاخ واسرخلاص ذحهُهها تاسرخذاو ذقُُاخ ذحهُم انثُاَاخ انرفاػهُح تًا فٍ رنك اخرزا
 انُرائح.

أظهشخ انُرائح أٌ انطلاب روٌ أًَاط انرؼهى انثصشَح كاَىا قادسٍَ ػهً اسرُفاء يؼظى انًؤششاخ، وًَُم 
انطلاب إنً فهى الأًَاط وانًفاهُى تسهىنح أكثش يٍ خلال انصىس أو وسائظ انرصىس، تًُُا ذًد يساػذج 

يؤششاخ  4لال انششوحاخ وانًُاقشاخ انشفىَح. اسرىفً انطلاب انحشكٍ انطلاب انسًؼٍُُ أكثش يٍ خ
ا أفضم ػُذ انًشاسكح انًثاششج فٍ  ًً )انرشكُز، وانسثة، وانًىقف، وانىضىذ(. كًا َظُهش انطلاب فه
 الأَشطح أو اسرخذاو انذػائى. هزِ الاخرلافاخ فٍ أًَاط انرؼهى نها ذأثُش كثُش ػهً يهاساخ انرفكُش انُقذٌ نذي
انطلاب، خاصح فٍ ذحذَذ انًشكلاخ وذحهُهها وذقًُُها واسرُراج انحهىل فٍ انرسهسم انحساتٍ. ذىصٍ 
انُرائح تانحاخح إنً اسرشاذُدُاخ ذؼهى ذركُف يغ أسانُة ذؼهى انطلاب نرحسٍُ يهاساخ انرفكُش انُقذٌ فٍ 

 .انشَاضُاخ


